Newsletter INFAOLIVA

Recopilación de noticias del sector 2 de febrero de 2024









HOY ES NOTICIA:



Estos son los compromisos de Von der Leyen tras una reunión «crucial» con los agricultores.

Hoy se abre el plazo para solicitar la PAC.

La renuncia al pacto con Mercosur tendría un impacto desigual en la agricultura de España.

La reunión de coordinación para el dispositivo de la aceituna fijó el 1 de febrero como fecha previa para el inicio del periodo de la rebusca en Jaén.

AOVEland by Oleícola Jaén celebra de forma inédita la 1° celebración de "La Butifuera" abierta al público.





Estos son los compromisos de Von der Leyen tras una reunión «crucial» con los agricultores

En una jornada marcada por el éxito de la movilización agraria frente al Parlamento Europeo, el director de la Oficina de Asaja en Bruselas ha representado a la organización en una reunión crucial. En el marco de la delegación del Copa Cogeca, la reunión ha contado con la presencia de Alexander De Croo, primer ministro de Bélgica; Mark Rutte, primer ministro de Países Bajos y la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen.

En esta reunión, ha informado la organización agraria, se han trasladado mensajes clave sobre la situación crítica que enfrenta el sector agrícola: la necesidad de una paralización momentánea de las nuevas normativas comunitarias (Granja a la Mesa, la Ley de la Restauración de la Naturaleza y la Directiva de Usos Industriales) y de la asfixia legislativa que sofoca a los agricultores y ganaderos; así como la urgencia de introducir cláusulas espejo dentro del posible acuerdo con Mecosur y en los acuerdos comerciales con Marruecos, Egipto o Sudáfrica.

Nuevas Técnicas Genómicas

Además, se ha enfatizado que para conseguir una transición ecológica exitosa, la nueva fecha límite sea, al menos, 2050; que se dote de un presupuesto específico fuera de la PAC; y que se implementen nuevas herramientas como las NGTs (Nuevas Técnicas Genómicas).

Por otro lado, la Oficina de Asaja Bruselas ha resaltado que «si se quiere seguir preservando el patrimonio y estilo de vida europeo debemos paralizar de inmediato los alimentos sintéticos». Igualmente se ha solicitado el cambio del estatus del lobo en la Directiva Hábitats, para convertir al lobo en especie cinegética.

Compromiso de la presidenta de la Comisión

La presidenta de la Comisión Europea se ha comprometido a presentar un paquete legislativo que realmente simplifique la PAC antes del próximo Consejo de Agricultura Europeo.

Además, ha mencionado que no se cerrará el acuerdo de Mercosur hasta garantizar el cumplimiento de las cláusulas espejo. Asimismo, se continuará trabajando para modificar el estatus del lobo, permitiendo así que los ganaderos se defiendan de sus ataques. Respecto a las nuevas técnicas de









edición genética (NGTs), Von der Leyen ha afirmado que representan la herramienta más efectiva para alcanzar los objetivos del Green Deal.

Un contexto de movilizaciones

La reunión se produce en un contexto de movilización organizada por la Fédération Wallonne de l'Agriculture (FWA), la Fédération des Jeunes Agriculteurs (FJA) y la Confederação dos Agricultores de Portugal (CAP), destacando los desafíos y presiones que enfrenta el sector agrícola, exacerbados por crisis climáticas y geopolíticas, así como por la carga burocrática de la política agraria común de la UE.

Ausencia del presidente español

Sin embargo, la ausencia del presidente del Gobierno español, Pedro Sánchez, en esta reunión de alto nivel, ha sido notablemente destacada. «Esta falta de presencia se interpreta como una omisión significativa en la representación de los intereses agrícolas españoles en un foro tan crucial, especialmente en un momento en que la unidad y la voz colectiva de Europa son más necesarias que nunca», insisten desde Asaja.

Por ello, la organización agraria hace un llamado al Gobierno español para que refuerce su compromiso y participación activa en la defensa y promoción de los intereses del sector agrario, tanto a nivel nacional como europeo. Además, Asaja subraya la importancia de la representación española en futuras discusiones y decisiones que afectan directamente al futuro de la agricultura en España y en toda la Unión Europea.

Fuente: Sevilla ABC

Hoy se abre el plazo para solicitar la PAC

Hoy, 1 de febrero se abre el plazo para la tramitación de la Solicitud Única de la Política Agraria Común (PAC) relativa a ayudas y pagos de 2024. En este segundo año de aplicación de la nueva







reforma agraria del marco 2023-2027 se vuelve a la fecha habitual. No obstante, durante todo el mes de mayo se podrán presentar modificaciones a las solicitudes de ayudas.

Asimismo, hoy se abre también el periodo para alegaciones al SIGPAC y para comunicar cesiones de derechos, que finaliza el 31 de mayo, junto al periodo de modificaciones.

En 2023, un total de 622.400 agricultores y ganaderos presentaron sus solicitudes, y el abono de esos pagos se completará el 30 de junio. En cuanto a la campaña que empieza, inicialmente se abonará en diciembre pero si España pide anticipo podrá comenzar el próximo octubre.

Nuestro país es el tercer receptor de la PAC, por detrás de Francia y de Alemania. Actualmente, cuenta con 4.800 millones de euros anuales para esas ayudas directas.

Novedades

Aquellos agricultores que pretendan acogerse al ecorrégimen de rotación de cultivos con especies mejorantes (leguminosas, oleaginosas y crucíferas) y que tengan más de diez hectáreas deberán cumplir con el porcentaje de siembra del 10% (de los cuales, el 5% serán leguminosas) y con el límite del barbecho (40%), aunque se solicite la ayuda en menos de diez hectáreas.

Además, en este 2024, si el solicitante incumple con los requisitos de la práctica en los ecorregímenes, bien sea en parte o en el total de la superficie solicitada, dependiendo de cuál sea dicho incumplimiento, el pago se vería reducido hasta poder llegar a cero, además de que podría afectar a otras líneas de ayuda solicitadas.

Respecto al Cuaderno Digital de Explotación, se establece otra ampliación de los plazos para su entrada en vigor, con objeto de dar respuesta a las demandas del sector de disponer de un mayor periodo de adaptación.

Así, será obligatorio a partir del 1 de septiembre de 2024 para las explotaciones de mayor tamaño y un año más tarde -septiembre de 2025- para las explotaciones pequeñas. Las explotaciones cuya superficie sea igual o menor a cinco hectáreas, siempre que la superficie de regadío no supere un







a hectárea, así como aquellas explotaciones que únicamente dispongan de pastos en los que no se realicen aplicaciones de fertilizantes, quedan exentas del uso de esta nueva herramienta digital.

Fuente: Olimerca

La renuncia al pacto con Mercosur tendría un impacto desigual en la agricultura de España

El acuerdo suscrito en 2019 entre la UE y Mercosur, el bloque formado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay (Bolivia se adhirió a finales de 2023 pero aún no es miembro pleno), debe ser ratificado por todos los países comunitarios para entrar en vigor.

El Gobierno francés se opone y quiere forzar el fin de las negociaciones en un intento de aplacar las protestas de sus agricultores.

En muchos países europeos, el sector primario exige que las importaciones de terceros países se sometan a sus mismas normas de producción y, en el caso de Mercosur, denuncian que ciertos productos incumplen la exigente normativa sanitaria y ambiental de la UE.

El tratado con Mercosur, negociado durante casi veinte años, trata de superar las diferencias que existen entre ambos bloques en materia agropecuaria, con distintos estándares en ámbitos como la seguridad alimentaria, el uso de fitosanitarios, las indicaciones geográficas, el bienestar animal y el desarrollo sostenible.

"Una nueva provocación"

Copa-Cogeca, que agrupa a los agricultores y cooperativas de la UE, advirtió ayer de que el impulso a dicho acuerdo en el actual contexto, con protestas de productores en la mitad de los Estados miembros, sería visto como "una nueva provocación" y pidieron medidas "a corto plazo" frente a la crisis que vive el sector.







En repetidas ocasiones, la organización ha denunciado que las medidas de salvaguarda introducidas son insuficientes para evitar la alteración del mercado y el impacto en el clima y el medio ambiente.

Según su análisis, los sectores europeos más damnificados con el pacto son los de carne de vacuno de Irlanda y Francia; los de azúcar de Francia, Alemania, Holanda, Bélgica y Polonia; los de cítricos mediterráneos, especialmente de España, y los de aves de corral, miel y arroz de todos los países comunitarios.

De acuerdo con un informe de 2021 de la Comisión Europea, los acuerdos de libre comercio como el de Mercosur aumentarán las exportaciones agroalimentarias europeas, sobre todo de lácteos, carne de cerdo, bebidas, tabaco y alimentos procesados, mientras que la carne de vacuno y ave, el azúcar y el arroz serán los sectores más vulnerables ante el previsible aumento de las importaciones.

España culminó la presidencia de turno de la UE en el segundo semestre de 2023 sin haber cumplido su objetivo de cerrar el mencionado pacto, visto como una forma de reforzar las relaciones con Latinoamérica frente al avance de otros competidores, especialmente de China.

El pacto ofrece oportunidades para alimentos españoles de valor añadido o con denominación de origen, como vinos, aceites, bebidas espirituosas y lácteos, pese a las reservas que genera en los sectores ganadero y citrícola.

En 2019, el año de su aprobación, el Gobierno español cifró en cien millones de euros el ahorro en aranceles que podía suponer para los exportadores españoles de alimentos y bebidas, que actualmente pagan altos derechos de aduana.

Comercio agroalimentario España-Mercosur

Según los últimos datos del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo analizados por Efeagro, el comercio agroalimentario de España con los países de Mercosur es deficitario, con importaciones valoradas en 3.877 millones de euros y exportaciones por valor de 486 millones en 2023.

Las compras españolas de productos agroalimentarios de los cuatro países del bloque sudamericano se resintieron el 32,7 % respecto a 2022 y las ventas disminuyeron el 25,4 % anual.







Brasil y Argentina son potencias agrícolas a nivel mundial que han seguido exportando materias primas como cereales y oleaginosas en un contexto marcado por la guerra en Ucrania y la inflación.









Brasil vende a España sobre todo semillas oleaginosas (especialmente soja para alimentación animal), por 864 millones de euros en 2023, y cereales (maíz), por 596 millones.

Tras una abundante cosecha, el país sudamericano tuvo en general un récord de exportaciones de productos agropecuarios el año pasado, dirigido a satisfacer en particular la mayor demanda de China, aunque se espera un menor crecimiento en 2024 por el efecto de El Niño.

En cuanto a Argentina, las principales ventas de alimentos a España correspondieron al pescado (367 millones de euros) y a las grasas y aceites (177 millones), según datos oficiales.

Tras la mala cosecha de 2022-2023 por la sequía y para superar la grave crisis económica, el sector agrícola argentino ha pedido al nuevo mandatario del país, Javier Milei, medidas frente a la inflación y los problemas cambiarios, y la eliminación de los impuestos a la exportación, entre otras demandas.

Los agricultores y ganaderos españoles han expresado sus temores a la posible entrada de nuevas plagas, como en el pasado ha ocurrido con la importación de limones de Argentina, y han vinculado las exportaciones brasileñas de soja y carne a la deforestación de la Amazonía, pese a los compromisos de Brasil para evitarlo.

Fuente: Efeagro

La reunión de coordinación para el dispositivo de la aceituna fijó el 1 de febrero como fecha previa para el inicio del periodo de la rebusca en Jaén

La reunión para la organización y coordinación de los dispositivos de seguridad y control laboral de la recolección de la aceituna, integrados por las administraciones, las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y el sector oleícola, estableció en su encuentro del pasado 6 de noviembre el 1 de febrero como fecha previa de inicio del periodo de rebusca de la aceituna. Bien es verdad que dicha fecha estaba condicionada a su ratificación en función del desarrollo de la campaña de recolección de la aceituna, que está prácticamente terminada.







Para el periodo de la rebusca de la aceituna se requiere, no obstante, de los permisos y autorizaciones necesarias, como el Documento de Acompañamiento al Transporte (DAT) y la correspondiente autorización del propietario de la finca o fincas a rebuscar con el fin de acreditar la procedencia y asegurar la trazabilidad del fruto en esta campaña corta y baja.

Una campaña oleícola que se ha caracterizado por la merma de la cosecha como consecuencia de las adversas condiciones meteorológicas, circunstancia que ha dado como resultado un notable descenso en términos de producción y un incremento de las cotizaciones, que se sitúan en máximos históricos.

Fuente: Oleum Xauen

AOVEland by Oleícola Jaén celebra de forma inédita la 1º celebración de "La Butifuera" abierta al público

AOVEland by Oleícola Jaén, se complace en anunciar la celebración de la 1° Butifuera abierta al público, que tendrá lugar el próximo 24 de febrero en sus instalaciones de Baeza.

«La butifuera», con sus variantes «botijuera», «botijuela» y «botifuera», es sinónimo antiguo y cada vez más en desuso del «remate», que es la celebración festiva de las cuadrillas de aceituneros en el último día de la cosecha.

Este evento ofrecerá a los asistentes la oportunidad de disfrutar de esta tradicional celebración del sentir popular de la provincia de Jaén, y de deleitarse con un menú de kilómetro 0, compuesto por productos auténticos de la matanza típica de la zona, quesos artesanales, platos tradicionales de migas y postres típicos de Baeza.

Este evento no solo ofrecerá una experiencia culinaria, sino que también contribuirá solidariamente, al apoyo y beneficio de la Fundación Grupo Oleícola Jaén, una organización comprometida con iniciativas sociales en la región.







Invitación Abierta:

Carlos Morillo, presidente de Grupo Oleícola Jaén, ha indicado que "La butifuera está abierta a todo el mundo. Todos los amantes de la gastronomía y del oleoturismo, tendrán la oportunidad de unirse a nosotros en este día memorable, en el que podrán conocer las tradiciones de esta popular celebración".

Para Carmen Morillo, directora operativa de Grupo Oleícola Jaén, "con este evento pretendemos que tradiciones de toda la vida no mueran con las futuras generaciones. Dar a conocer "la butifuera" como actividad turística abierta a todo el mundo, hace que la cultura del aceite de oliva virgen extra y del olivo se expanda por todo el mundo y siga viva."

Cómo Reservar:

Las plazas son limitadas, y la reserva se puede realizar fácilmente a través del enlace: Enlace de Reservas. Le recomendamos asegurar su lugar con anticipación para garantizar su participación en esta experiencia única.

Detalles del Evento:

Fecha y Hora: 24 de febrero de 2024, a las 12:00h

Lugar: AOVEland by Oleícola Jaén, Camino Viejo de Jaén (Baeza)

Precio: 35€ por persona, en beneficio de la Fundación Grupo Oleícola Jaén.

Reservas: CLICK AQUÍ

Fuente: Oleícola Jaén



